

PRESENTACIÓN

Nuevamente sale a la luz pública el *Repertorio Histórico de la Academia Antioqueña de Historia*, correspondiente al número 4 (nueva etapa), relacionado con el acontecer en la Institución durante los meses de julio, agosto y septiembre de 2004.

Fue éste un período muy rico en la producción de los Académicos; los trabajos presentados en las sesiones ordinarias tuvieron una gran altura y una gran novedad.

El Académico Demetrio Quintero Quintero adelantó una investigación que denominó *La moneda en Colombia*, con la cual logró identificar las razones por las cuales se llegó a la edición y puesta en circulación del papel moneda, con unas consecuencias contraproducentes al entrar en circulación una gran cantidad del mismo sin el respaldo requerido.

El Académico Ricardo Zuluaga Gil en su intervención sobre *Vicisitudes de la primera República*, planteó la necesidad de leer y releer profundamente sobre la realidad de la denominada *Acta de Independencia*; solicitó a los Académicos adelantar más estudios y análisis sobre dicho acontecimiento, con el fin de que mediante un pronunciamiento, se de claridad sobre la realidad histórica del mismo.

Enriqueció las sesiones, el Académico Ernesto Barrientos Díaz con la presentación de su trabajo sobre *Intelectuales de Antioquia*, en donde hizo un relato muy acertado sobre algunos de los más distinguidos perso-

najes que el departamento ha producido en el transcurrir de los años, personajes que dejaron huellas profundas e imborrables en el ambiente cultural de la región.

Por otro lado, la producción literaria se vio muy enriquecida con la edición y lanzamiento de las obras de varios Académicos.

Hay que destacar la edición y lanzamiento del libro *Cincuenta personajes de Antioquia*, documento elaborado por distinguidos Académicos, que entró a formar parte de la *Colección Ediciones Especiales Volumen 12* de la Secretaría de Educación para la Cultura de Antioquia. Para su Secretario, doctor José Fernando Montoya Ortega, *esta selección de personajes, cuya vida y aportes a la historia regional y nacional se presentan en esta obra, constituye un encomiable esfuerzo de la Academia Antioqueña de Historia por combatir el olvido.*

La *Carta de presentación de la Academia Antioqueña de Historia*, producción de la Secretaria Emérita de la Institución Académica Alicia Giraldo Gómez, es un documento en donde con un gran conocimiento, visión y análisis, permitió entregar a los lectores el porqué del antes y el ahora de la Academia.

En *El pasado de Colombia*, libro del Académico Demetrio Quintero Quintero, el autor logra hacer un recorrido pedagógico sobre la historia de Colombia desde el descubrimiento hasta la administración del doctor Álvaro Uribe Vélez, Presidente actual de la República, libro concebido por su autor para que sea de gran ayuda a los jóvenes que se inician en el proceso de formación social y política del país.

Como coautor del abogado Germán Antía Montoya, el Académico Luis Ociel Castaño Zuluaga presentó la obra *Anales de la Criminalidad en Medellín y su Área Metropolitana*, libro con el cual, según sus autores: *pretendemos con este trabajo señalar de forma sistemática la gravedad del fenómeno delictual, tomado en una secuencia de tiempo y espacio determinado.*

La Academia fue una gran abanderada de la creación de la *Cátedra Antioquia*, la cual finalmente fue institucionalizada por la Asamblea Departamental mediante la Ordenanza No. 5E del 22 de enero de 2004, la

cual en su artículo primero determinó: *Créase e institucionalízase en el Departamento de Antioquia la **Cátedra Antioquia** la cual será desarrollada en todas las instituciones educativas, públicas y privadas de carácter formal, no formal e informal.* La Academia espera participar en este programa.

Por solicitud de la Secretaría de Educación para la Cultura del Departamento y con motivo del día de la *Independencia de Antioquia agosto 11 de 1813*, los Académicos Demetrio Quintero Quintero y Socorro Inés Restrepo Restrepo, elaboraron la cartilla *Antioquia libre y viva, un reto de ayer y de hoy*, la cual fue presentada por el Gobernador de Antioquia, doctor Aníbal Gaviria Correa. Manifestó el señor Gobernador, entre otras cosas: *nadie ama lo que no conoce. Por eso como un llamado a la reflexión y al compromiso, publicamos estas páginas, que recogen el contexto histórico, los aspectos sobresalientes, las consecuencias de la Proclamación de Independencia de nuestra amada Antioquia y los desarrollos posteriores de esa gesta admirable.*

En acto solemne desarrollado en las instalaciones de la Cámara de Comercio de Medellín –sede El Poblado– se le rindió un sentido homenaje a la Academia; mediante la Resolución No. 04 de 2004 de la Junta Directiva de la Sociedad Antioqueña de Ingenieros y Arquitectos: *por medio de la cual se otorga la Condecoración Medalla al Mérito Juan de la Cruz Posada, como reconocimiento por su gran labor en la preservación y fomento de la historia de Antioquia y Colombia*, se le entregó a la Institución esta máxima distinción.